

	Pls. Cts.
España . . . . .	1'25
Extranjero (Unión Postal) . . . . .	2'50
Ultramar . . . . .	2'50
Número suelto . . . . .	00'5

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA.—AVISOS Y NOTICIAS

## LA ESPAÑA MODERNA

MAGNIFICA PUBLICACION MENSUAL

La mejor Revista literaria de España.

Precios de suscripción: 30 pesetas al año.

A los suscriptores de LA ALMUDAINA

Colección encuadrada de 1889, quince pesetas.

Colección de 1890 hasta su terminación, quince pesetas.

Los dos años juntos, veinte y cinco pesetas.

Se suscribe en la administración de LA ALMUDAINA.

## Cultivo de árboles frutales EN MACETAS

### EL HUERTO EN LOS BALCONES

por D. Diego Navarro y Soler

Obra interesante á cuantos deseen obtener árboles en miniatura en patios, corrales, balcones y otros sitios de poco espacio.

Véndese á 3 pesetas en la librería de Amengual y Muntaner, Cadená, 2, Palma, y en la sucursal en Inca, Rectoría, 12.

## Telegramas

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

### La reunión de los liberales

Madrid 6 á las 11'15 m.

Es seguro que los ex-Ministros liberales no se reunirán hasta después de haber verificado sus viajes de propaganda á fin de conocer el espíritu que impera en las provincias.

### El Congreso de Zaragoza

Madrid 6 á las 12 t.

En el Congreso católico de Zaragoza nombráranse secciones de enseñanza religiosa, de caridad y de problemas sociales que estudiarán los discursos antes de leerlos en las sesiones públicas.

### Desde el Africa

Madrid 6 á las 12'30 t.

Se ha agravado el Saitán de Marruecos en la afección que padece en el hígado.

En Tánger se admiten á libre plática las precedencias de Gibraltar y se impone cuarentena de rigor á las de Cádiz.

### Asuntos municipales

Madrid 6 á las 12'50 t.

Hoy ha firmado S. M. la Reina el decreto nombrando Alcalde de Madrid al Sr. Rodríguez Sampedro. Mañana tomará posesión.

Ha terminado el conflicto entre el Gobernador y el Juez municipal.

### Más noticias

Madrid 6 á las 1'20 t.

Ayerse inauguró el Congreso Católico de Zaragoza; asistieron unas mil personas, cuatro Arzobispos y 22 Obispos.

Se han excusado por enfermos los de Santander y Málaga.

Presidelo el Cardenal Benavides, quien declaró constituido el Congreso.

Leyóse un despacho de S. S. el Papa y después el Mensaje sobre la situación de Roma y el Pontificado.

### La salud pública

Madrid 6 á las 2'15 t.

En Figueroles hubo ayer 4 invasiones y 3 defunciones.

En Jerez sin novedad.

En Barcelona se han presentado siete casos sospechosos, de los cuales fallecieron dos.

Si se confirmase que fueran de cólera se habilitaría un hospital.

## DE NUESTRA COLOBORACIÓN PARTICULAR

### Entomología agrícola

El desarrollo que de algún tiempo á esta parte han alcanzado en nuestro país las ciencias naturales, logrando interesar á su favor todas las clases de la sociedad, es el testimonio más elocuente que puede justificar la reacción profunda y beneficiosa que ha experimentado Mallorca secundando espontáneamente este movimiento general que ahora en el seno de las sociedades las gigantescas revoluciones del humano saber.

Cuando la ciencia, patrimonio exclusivo del

hombre, aparecía como reservada á determinadas clases de la sociedad, los progresos que se realizaban eran escasos y de poca importancia, cuando no iban envueltos entre las sombras del más recóndito misterio; pero á medida que los hechos aislados y las fantásticas preocupaciones y errores del vulgo fueron cediendo al influjo de las investigaciones científicas, operóse una transformación en las ideas que conmoviendo el pedestal de las antiguas creencias, ha dado por resultado los adelantos de la civilización moderna.

La Agricultura, esa rama de aplicación, que más particularmente se refiere á las ciencias naturales, á pesar de las vicisitudes por que ha atravesado bajo el punto de vista de la política, esto es, las trabas feudales, y demás impuestos pecharon sobre ella antes de la abolición de los feudos, ha alcanzado en nuestros días un desarrollo y una importancia tal, que puede decirse que de su prosperidad depende el bienestar y la riqueza de los pueblos. Sin embargo esa misma prosperidad tan floreciente se halla constantemente amenazada por circunstancias adversas, difíciles de combatir cuando se miran con indiferencia ó se tienen olvidadas. La Patología agrícola ocupándose de las enfermedades de los vegetales reconoce que las más de ellas y de mayor consideración son ocasionadas por insectos que atacan los órganos más delicados de aquellos, alteran su economía y determinan la muerte de los mismos, trayendo como natural consecuencia la miseria del país. Los medios que se dispone hoy la Terapéutica son por punto general impotentes para combatir los estragos que producen los insectos enemigos del agricultor y en vano intentaremos sustraernos á esos males si despreciamos la historia de estos articulados. Por desgracia la Entomología, á pesar de ser tan antigua como el hombre se halla aún en el período más crítico de su infancia, en términos que en el siglo pasado se ignoraban aún los cambios de estado ó metamorfosis que experimentan muchos insectos, inventándose para explicar su origen una especie de mezcla de fábulas y verdades que degeneraron en las más ridículas y extravagantes supersticiones. Preciso fué que transcurriesen largos años para desatar tan complicado nudo y llegar á comprender que esas pequeñas criaturas, lejos de creerlos objetos repugnantes, son por el contrario maravillas armoniosas del Universo, otras tantas obras, si no tan perfectas, por lo menos tan completas como el hombre mismo; ellas tienen su historia particular y representan un papel importantísimo, así en el orden moral como en el físico. En el primero, por que precisamente, en donde más resplandece la magnificencia divina es en esas pequeñas obras de la naturaleza, y en cuanto al orden físico, es innegable que del estudio de los insectos podemos sacar inmemorables beneficios que serían otros tantos manantiales de riqueza.

No basta que el agricultor tenga únicamente conocimiento de las condiciones del terreno que ha de cultivar, que sepa sembrar y recoger su cosecha, plantar árboles y podarlos, necesita además otras nociones de carácter puramente práctico; entre ellas las de mayor interés son, en nuestro humilde concepto, saber distinguir los insectos que le son útiles, para protegerlos, de los perjudiciales que conviene exterminar. Sabido es el papel que también representan esos seres en la Fisiología botánica; muchos, muchísimos vegetales serían estériles si la sabia Providencia, tomando sus singulares precauciones, no hubiese encargado á aquellos el transporte del polen de los estambres á los pistilos de las flores.

Ya que nuestras autoridades á quienes incumbe vulgarizar en la localidad tan preciosos conocimientos, se muestran poco menos que sordas á esas imperiosas necesidades de sus administrados, hemos creído conveniente emprender el presente trabajo, aunque superior á nuestras fuerzas, con objeto de proporcionar á nuestros agricultores el mayor número de datos posible acerca de los insectos que hemos tenido ocasión de observar en las Baleares, durante muchos años de continuadas excursiones y después de vencer numerosas dificultades que solo pueden apreciar los que se dedican al estudio de la Entomología, á cuyo efecto publicamos á continuación una lista razonada de especies beneficiosas á la Agricultura, así como de las perjudiciales, y en cuanto nos sea posible la manera de exterminar á estas últimas.

### Coleópteros

Este orden es el más conocido y estudiado de la clase, sin duda por la facilidad con que pueden conservarse en las colecciones.

Tienen ordinariamente cuatro alas, dos superiores coriáceas que sirven de estuche á otras dos inferiores, de consistencia membranosa, plegadas transversalmente durante el reposo.

Sufren metamorfosis completas, esto es pasan por los tres estados de larva ó gusano, ninfa ó capullo y de insecto perfecto. El macho suele ser más pequeño que la hembra y muere tan luego como ha fecundado á éste, sucediendo lo propio á su compañera cuando ha depositado sus huevos. Puede asegurarse que entre las ochenta mil especies conocidas en la actualidad, no hay ninguna venenosa. En las Baleares se les apellida «Escarabajos».

Familia interesante es la de los «Carabidos», coleópteros eminentemente carnívoros que se nutren de hormigas, orugas, larvas, caracoles, arañas, pulgones, etc. Su cabeza voluminosa está provista de fuertes y aceradas mandíbulas, á propósito para triturar sus víctimas. Su cuerpo prolongado lleva articuladas seis largas patas que le permiten ser muy veloces en la carrera.

Entre estos carnívoros figura el género «Cicindela», de cabeza grande y ojos saltones. Suelen habitar en terrenos arenosos y playas arenosas. En las Baleares está representado por las especies *C. campestris* Linn, de color verde con cinco puntos blancos y otro negro sobre cada élitro, cabeza, torax y patas de tinte bronceado, el abdomen de un rojo azulado y mide de trece á diez y ocho milímetros de longitud; habita en Mahón.

*C. circumdata* Dej. tiene los bordes de los élitros blanquecinos y habita también en Mahón.

*C. littoralis* Fabr. de color oscuro, con dibujos de un blanco pálido; abunda en los sitios arenosos, Coll d'en Rabasa, Son Suñer, Campos, Manacor, Alcudia y Valldemosa.

*C. flavosa*, Fabr. muy parecida á la especie anterior, aunque no tan abundante. Habita en Manacor y Alcudia.

Todas ellas manifiestan su actividad durante las horas más calurosas del verano. Cuando el cielo aparece nublado y la atmósfera está húmeda permanecen debajo de las plantas como aturdidos.

Sus larvas son alargadas y jorobadas, habitan dentro unos tubos cilíndricos practicados en la arena, cerca de cuyo orificio permanecen quietas y en acecho. Desgraciado el insecto imprudente que se atreve á pasar sobre tan páfida trampa!

La cicindela se larza sobre su víctima y la precipita en el fondo de aquella tétrea morada para cebarse en su sangre. Como no siempre se presentan á su alcance los insectos que le sirven de pasto se ven en la necesidad de proseguir durante la noche sus crueles caerías, haciendo un consumo extraordinario de hormigas, larvas de lepidópteros y arañas, lo cual le ha valido ser apellidada *tigre de los insectos*.

J. CAPDEBRO.

(Continuará)

## Fuera de España

Italianos é Ingleses en Africa.—Portugal.

Han llegado á Roma los delegados del gobierno inglés para ponerse de acuerdo con el ministerio italiano respecto de las cuestiones de Africa. Que se trataba de un arreglo definitivo entre ambas potencias acerca de la extensión que el *Hinterland* de cada una de ellas debe tener en las regiones sudanesas que ambas codician, se averiguó muy pronto. Pero nadie, hasta que se han entablado las primeras negociaciones, pudo presumir que Inglaterra se hubiese decidido á dar á Italia participación mayor de la que tiene en el reparto de Africa llevado á cabo recientemente. Y así es sin embargo. Las pretensiones de Italia sobre Kassala y Khartoum no tendrán la sanción de los ingleses; pero parece seguro que obtendrán mucho de lo que han deseado los ministros del rey Humberto por lo que hace á la faja costera del mar Rojo y al *Hinterland* que de ella depende, desde el momento en que como buena se da la teoría del *Hinterland* por la mayor parte de las naciones de Europa que tienen posesiones en el continente africano.

¿Cuál es la causa de ese cambio de frente de la opinión pública inglesa ó de su gobierno no cuando menor? Decía no ha mucho tiempo *The Times*, y de ello tomamos nota, que Italia no podía avanzar, en la medida que su codicia le indicaba, hacia las regiones sometidas á la influencia de la Gran Bretaña, sin que esta nación se opusiera á tal avance que estimaba fuera de la equidad y hartó presuntuoso para una nación que hasta aquí no había tenido colonias y cuyos primeros progresos en Africa se habían cumplido gracias á la benevolencia y moral apoyo de Inglaterra. Y, sin embargo, ahora todo parece cambiado. Ya no se indigna la prensa inglesa al tener noticia de los avances de Italia y los diarios oficiales no desmienten en absoluto cuanto acerca de Italia dicen los periódicos romanos.

Para explicar ese cambio no hay sino que fijarse en las noticias que llegan de Egipto. Según ellas, Osman Digma, el segundo del famoso Mahadi, se halla dispuesto á emprender el sitio en regla de Suakim tal y como su antiguo jefe realizó el de Keroum. Es más; ha emprendido ya la campaña y sus avanzadas han entrado en tierras de Suakim y han robado grandes rebaños pertenecientes á ingleses ó á sus aliados indígenas. La guerra promete ser tanto más ruda cuanto que el hambre que amenaza á los indígenas del interior es, no ya pretecto, sino causa verdadera de la ruptura de las hostilidades. El cólera que se extiende á lo largo del mar Rojo y que gana el interior de un modo lento pero seguro, ha inducido á las autoridades inglesas á cerrar por completo toda comunicación de Suakim con el interior. Y como hay millares de indígenas que por tal vía, y únicamente por ella reciben los comestibles que les son necesarios; cerrada la comunicación se ven amenazados de perecer por hambre. De ahí que la expedición de Osman Digma lleve trazas de prosperar ya que sus tropas van en demanda de la vida, á la que los ingleses les niegan el derecho si persisten en aislarse dentro de Suakim.

Esa nueva guerra que ha entrado ya en sus primeras etapas, así como el deseo, cada vez más vehemente, de que el Sudan Oriental quede de una vez, en parte ó en total, en poder de Inglaterra, para asegurar á esa potencia la posesión de Egipto hace que no se muestren tan altaneros con los italianos los ministros ingleses y que se avengan á pactar con ellos y cederles una parte de lo que solicitan á cambio del concurso que de ellos quieren recabar para combatir á los mahadistas.

Es muy posible que el trato se firme y que Italia, prometiendo tropas y dinero para una campaña emprendida en combinación con los ingleses, obtenga una extensión grande de terreno en el Este de Africa.

Estos son por lo menos los preliminares del asunto que ha de quedar resuelto en breve plazo.

Empieza á preocupar en el extranjero la situación que en Portugal se ha creado á consecuencia del tratado anglo-portugués que, en definitiva, viene á ser una sanción de las expropiaciones que con su famoso *ultimatum*, significó lord Salisbury á la nación vecina, y que ahora van á cumplirse con mengua de la justicia. La cólera que experimenta un pueblo hacia otro pueblo que á toda costa quiere que sea víctima de sus malas mañas auxiliados por un alarde de fuerza formidable, ha estallado con caracteres tan graves que no se teme ya sólo que surja un conflicto con Inglaterra, sino que se aproveche tal pretexto para asestar un golpe mortal á las instituciones que rigen los destinos del vecino país.

No es inminente una sublevación en sentido republicano en Portugal entre otras razones poderosas porque los mismos jefes revolucionarios que hoy acudullan las masas, no sabrían como dar cima á la tarea penosísima que les cabría en suerte si procuraran apoderarse del poder antes de que se hubiese firmado un tratado con Inglaterra. Si repudiaran todo trato, la Gran Bretaña ha manifestado que se apoderaría por la fuerza de lo que á las buenas se le niega; si firmaran ellos el tratado, como que en él no quiere Inglaterra que se hagan más modificaciones las que á última hora y para facilitar su adopción ha consentido, la impopularidad de que ahora son víctimas los conservadores, sobre ellos caería por completo y les haría precaria su vida gubernamental.

Sin embargo de esto la prensa extranjera prevé contingencias y de ahí que se siga con interés la crisis que atraviesa Portugal. De ahí que la gravedad de su situación á todos se alcance.

El gobierno conservador de Inglaterra puede darse por satisfecho de la tempestad que ha desencadenado pero la opinión sensata del mundo no puede aprobarla menos todavía cuando un periódico inglés la califica desdeñosamente, añadiendo la burla al insulto, de tempestad en su vaso de agua.

## Alfonso Karr

El misterioso jardín de Huit Closs se ha que dado sin jardinero. Aquel anciano que vestido de blanca bluea, cubierta la cabeza con ancho sombrero, recorría las calles sombrías del verjel acompañado de una hermosa joven, vigilando cuidadosamente los plantales de rosas, no volverá más á su grata faena.

Alfonso Karr ha muerto y con él ha desaparecido una de las mas curiosas é interesantes figuras de la literatura francesa.

El autor de *Les Guepes* ha tenido una fisonomía peculiar y propia. Su larga vida le ha hecho asistir a la lucha de clásicos y románticos y tomar parte en las vehementes batallas de los mantenedores de una y otra escuela. Era harto grande su personalidad para que no tropezaran con ella los contendientes de uno y otro campo.

Supo mantener en el palenque la integridad de su sistema literario. Ni aun cuando fué mayor el delirio público por las *Orientales* de Víctor Hugo y por las sublimes extravagancias del gran romántico, se dejó contagiar del estilo en boga. Conservó su propia originalidad como un tesoro santo, y cuando armado de la brillante espada de su ingenio, pasaba por entre los combatientes llevado de la curiosidad del combate, volvía a su retiro de escritor con la coraza limpia y con sus convicciones enteras.

Alfonso Karr ha ejercido una influencia tan grande en la literatura francesa, que cuanto a él se refiere interesa. Merece la atención del lector el examen de su fisonomía.

Era ante todo el buen sentido cristalizado, en la clásica geometría de la buena retórica. Así como nuestro admirable P. A. de Alarcon, era al mismo tiempo ligero y grave, superficial y profundo, gracioso y térico; hacia reír y hacia pensar. Aquellas flores ocultaban la boca del abismo del pensamiento.

No es preciso estar serio para tener en el cerebro ideas grandes. Prueba de ello es *Una hora mas tarde*, una de las mejores novelas de Alfonso Karr.

Una gran pasión, un amor puro, dos corazones enamorados, parecían el prólogo de una larga dicha. Un detalle mecánico, un diente que falta en la rueda de un reloj; impide que lleguen a encontrarse *ella y él* en el momento preciso, y lo que empezó en idilio acaba en tragedia. ¿No es este un símbolo de la pequeñez humana? Todo lo que bulle en el alma, todo lo que late en el corazón, el genio, el amor, la dicha, no se cumplen, porque llegan una hora más tarde.

¡Contraentendido extraño! Alfonso Karr en sus *Guepes* era incisivo, acre, mortífero. Y cuando esta fiebre de la acometida remitía, trocábase en el dulce cantor de los campos. La atmósfera del boulevard le embriagaba e infeccionaba su sangre de poeta bucólico, convirtiéndolo en formidable combatiente. El aire sano de las campañas templaba este ardor y le volvía al puro culto de la naturaleza.

El que satirizó con sangrientos epigramas las costumbres burguesas y prosaicas de Luis Felipe, al día siguiente de publicar un número de *Les Guepes* impreso con yodo púrico, se iba a su huerta de Etretat y concentraba todos los afanes de su ser en el crecimiento de la col Karr una variedad hortícola por él producida.

Tenia un pueril vanidad de llamar la atención, y a ella sacrificó muchas veces su seriedad de escritor. Una noche se presentó en la Comedia Francesa vestido de bombero y acompañado de un gran perro danés, para quien había comprado una butaca inmediata a la suya. La gente se rió de la extravagancia, y Karr publicó al día siguiente la biografía del perro, *Ulm*, comparándola con la de Thiers, que era entonces el rey de lo político. Esta biografía, una joya de ingenio, hizo famoso el perro y fué el acontecimiento de una semana en París.

Una dama de cuyas singularidades, se había burlado Karr, Mad. Luisa Collet, le dió un día una puñalada en la espalda.

El escritor se sacó de la herida el arma, dejó en libertad a la agresora y colocó el puñal en un marco, escribiendo debajo: «Regalo de madame L. C.»

Alfonso Karr creó el artículo literario-periodístico, tan imitado después en todas partes. Lle-

POLLETIN DE «LA ALMUDAINA» 111

JORGE OHNET

## EL GRAN MARGAL

(Novela traducida por D. J. de la Cerda y publicada por *El Cosmos Editorial*.—Arco de Santa María, 4, bajo, Madrid.—3 pesetas ejemplar.)

y junto a ellos la tía Isabel, mas roja que nunca, hacia su eterna labor de *crochet*. Por primera vez, después de largo tiempo, se repetía aquella escena tan hermosa. Ya no huían unos de otros los moradores de Clairefont para ocultar el llanto; ya podían mirarse sonriendo, sin esconder tras la sonrisa algún hondo pesar. Hasta Fox parecía mas alegre, y salió ladrando de gozo al encuentro de Pascual y de Roberto.

—¡Gracias a Dios que logramos atrapar a mi compañero de destierro! (exclamó al verlos la tía Isabel; y apoyándole las manos en los hombros del abogado, le besó en las dos mejillas, exclamando luego:) ¡Son caricias de labios viejos que valen poco! ¿Eh? ¡Pues encierran tanto cariño como si tuviera veinte años en vez de... qué se yo cuantos! ¡Ay, hijo mío! ¡Qué á gusto se está sin peso en el alma!...

Pascual se inclinó ceremoniosamente delante

vaba á las actualidades del día, principal interés del periódico, el ingenio, la forma y el estilo de la alta literatura.

Era conciso, pintoresco, ameno, fácil. De su pluma fluía la pro-a en abundante vena. De plagiarle se han hecho muchas medallas nombrados ilustres. De robarle han formado no pocos su caudal literario.

Tiene dos frases famosísimas. Ocupándose de la propiedad literaria:

«Creo fácil de establecer lo que con justicia piden los hombres de arte. Basta con una ley que consigne este.

«Artículo único.—La propiedad literaria es una propiedad.»

«¿Queréis suprimir la pena de muerte?—decía otro día conteniendo con un filántropo.—Pues que empiecen por suprimirla los asesinos.»

Ha muerto á los ochenta y dos años, viejo y glorioso ya ha muerto como quería dejando acabado el artículo semanal que enviaba al *Figaro* y teniendo á su lado flores y pájaros y oyendo las oraciones, enrecoretada por el llanto de su hija.

J. ORTEGA MUNILLA.

## Noticias de Portugal

Lisboa 1.º.—El Sr. Martens Ferrao, encargado de la formación del ministerio, se ha ocupado hoy principalmente en gestionar á fin de que el conde de Casal Ribeiro, ministro en Madrid, acepte la cartera de Negocios extranjeros.

El conde insistía en su negativa fundándose en que al cabo de medio mes de crisis es muy difícil formar un gabinete de conciliación.

Añadía que estaba dispuesto á toda clase de sacrificios, incluso en aceptar la embajada de Londres, el cargo más delicado en las actuales circunstancias, pero el Sr. Martens Ferrao confía reducir por completo á su amigo, y formar un gabinete de transacción, á pesar de las condiciones previas que exigen los progresistas.

Sin embargo, esta noche nada puede anunciarse sobre el resultado de la crisis, á pesar de los rumores que circulan respecto al particular.

Roma 2.º.—Han salido de Spezia dos buques de guerra italianos con rumbo á Lisboa.

Se cree que la presencia de estos dos barcos en las aguas del Tajo será interpretada por los portugueses como una señal de simpatía de Italia.

Lisboa 2 (10 noche).—El periódico el *Seculo* declara que en el *meeting* de Barcelona nadie habló de unión ibérica, que sería una absorción, y sí de federación.

Añade que los republicanos ayudarán siempre á celebrar la fecha del 1.º de Diciembre, que concreta la idea de la patria, no como afirmación contra España, sino como afirmación de la autonomía de Portugal.

El *Seculo* censura que se atribuyan á los republicanos portugueses tendencias iberistas para indisponerles con el sentimiento nacional.

Roma 2.º.—Asegúrase que su Santidad ha hecho que se recomiende al clero portugués la necesidad de que preste su apoyo al gabinete de Martens Ferrao.—*Fabra*.

## A los estudiantes

La real orden de Fomento, relativa á prorroga de exámenes y matrícula, dice así:

«Ilmo. Sr.: Teniendo en cuenta que el estado sanitario de algunas provincias ha influido poderosamente en bastantes familias para retraer

Antonieta; buscaba á Croix-Mesnil cerca de ella, y supo con cierta alegría que había partido á Evreux, llamado por sus obligaciones. El marques le colmaba de frases cariñosas; su salud avanzaba en el trabajo de la convalecencia, y había ya recobrado la plenitud de sus facultades intelectuales, aunque conservaba una gran indolencia, que le tenía imposibilitado para ocuparse en nada que requiriese fijar la atención. Ya no se ocupaba de sus inventos; el laboratorio permanecía solitario, y él mismo contaba todo esto alegremente.

—En fin (concluyó). He resuelto no trabajar más. Creo que es la mejor manera de reconstituir mi fortuna.

Se levantó al cobar su discurso; se apoyó en el brazo de Pascual con fruición y cariño, y trayéndole hacia el parque, le dijo:

—Tenemos que arreglar nuestras cuentas; somos dos socios que deben entenderse como padre é hijo. Pero eso se queda para Molejean... Hablar de dinero con Vd. me repugna.

—Le prometo á Vd. ocuparme muy seriamente de ello. Y puesto que Vd. me autoriza, verá como marcha el asunto. Creo que la explotación del Gran Margal merece mucho tiempo. Bien dirigido, es un negocio soberbio, y me encargo de encontrar un ingeniero que se ponga al frente de él.

El joven desarrolló sus opiniones sobre aquella industria con tal acierto, que entusiasmo al marques, le miraba gozoso, y cuando volvieron junto á Antonieta é Isabel, aprovechó un instante en que Roberto estaba lejos con Pascual, y dijo:

—He hablado con Carvaján de industria, y

á los alumnos de acudir á los exámenes de fin de curso de 1889 á 90:

S. M. el rey (Q. D. G.), y en su nombre la reina regente del reino ha tenido á bien disponer,

1.º. Que exceptuando el distrito universitario de Valencia y la provincia de Toledo, donde todos los actos académicos se hallan en suspenso, por los demás establecimientos oficiales de enseñanza de la nación se haga un llamamiento extraordinario para continuar los exámenes oficiales y libres, correspondientes á Setiembre último, durante los quince primeros días del presente mes.

2.º. Qué en virtud de la concesión anterior, el plazo de la matrícula ordinaria del curso de 1890 á 1891 se entienda prorrogado hasta el día 18 inclusive del mes corriente.

Y 3.º. A los alumnos que por no haberse presentado oportunamente á los exámenes de Setiembre hubiesen repetido la matrícula en las mismas asignaturas para el curso presente, si fuesen aprobados de aquéllas en los exámenes que han de verificarse en la primera quincena de este mes, se les tendrá en cuenta aquel pago para nuevas matrículas, mediante nota en el papel de pagos al Estado, ó asientos debidamente autorizados, que determinen los jefes ó las secretarías de los establecimientos docentes.

De real orden, etc.—Madrid 1.º de Octubre de 1890.—*Isasa*.

## NOTICIAS

### De las Provincias

Ha fallecido en la cárcel de Málaga una mujer joven, condenada á prisión, como encubridora del célebre bandido *Bizo del Borge*.

Un episodio sumamente novelesco se cuenta con este motivo:

La joven, antes que á Málaga se le ocurriera acercarse al cortijo en que ella vivía, y establecer allí uno de sus muchos escondrijos, tenía relaciones con un mozo de labranza, que la amaba apasionadamente y debía ser su esposo en breve.

Se interpuso el malhechor, y tuvo que retirarse el novio, jurando vengarse del bandido.

A sus pesquisas debióse una vez que la Guardia civil estuviere á punto de capturar á Melgares y á su compadre en Málaga, dentro de un café, y otra vez en la calle de Don Cristóbal.

El joven, cuya idea fija era matar al bandido, acabó por volverse loco.

—La Audiencia de Salamanca ha dictado sentencia, condenando á Rafael Cuadrado y Luis Rueda, como autores del crimen de *Grandes*, á la pena de muerte.

—Se encuentra en Valencia el Arzobispo de Sevilla D. Benito Sanz y Forés.

—Ha terminado sus trabajos el Congreso topográfico de Zaragoza.

—El día 2 de Octubre se verificó la vista del ruidoso pleito que sigue el Marqués de Ayerbe con el Ayuntamiento de Barcelona.

—En Santander agítase de nuevo la opinión por el hecho de no hacer cuarentena en el lazareto de Oza (Coruña) y si en el de aquél puerto, los buques que proceden de las Antillas con patente sucia.

«No hemos de esforzarnos—dice *La Voz Montañesa*—en demostrar la injusticia tan notoria como irritante que se comete con Santander, no; pero hemos de decir que si se comprende que por amor propio, el Sr. Becerra, que dió la providencia, la sostuviese aun después de ver prácticamente que aquel lazareto era, no

me ha admirado. Verdaderamente es un mozo que promete, y...

—¿A hora te das cuenta de ello? (interrumpió impetuosa la tía Isabel) Yo, que he vivido con él como una madre con su hijo, aseguro que en el mundo no hay tres como él. ¡Es un águila en todo y por todo!... ¿Tú, que te creías?...

Antonieta, que bordaba en silencio, no le interrumpió; pero sus dedos temblaban al meter y sacar la aguja. Pascual se quedó á comer en Clairefont; estuvo muy reservado, y serian las diez cuando se retiró Roberto se dispuso á acompañarle hasta la puertecilla del parque, y al pasar junto á su tía, esta le atrajo, y besándole, preguntó:

—¿Que tiene Pascual? Está muy preocupado; ¡no se le saca una palabra ni con garfios!... ¿No lo has notado, Antonieta?

—¡No, tía!... Será aprensión.

—Hija, pareces boba.

La noche estaba oscurísima. Roberto pidió á Bernardo una linterna, y ésta, después de vacilar un momento, le dijo:

—Si el señorito quisiera la acompañaría. Una vez cerrada la noche, no conviene pasear por las inmediaciones del Gran Margal.

—¿Por qué?

—Después de la desgracia, los bosquecillos que rodean al monte están como quien dice encantados... Por la noche suceden cosas muy extrañas...

—¡Bah! ¡Viejo chocho! ¡Pero cómo, Bernardo! ¡Esas tenemos! ¡Ahora tú me vienes con cuentos de brujas!...

Tomó la linterna y partió con el amigo. Bajaron por la cuesta del parque y llegaron á la

deficiente, que eso, dada la Administración monárquica, nada tendría de particular, sino inútil, no es fácil comprender que los demás Ministros de Ultramar continúen aquella incalificable arbitrariedad de dar, á pretexto de tener un lazareto en condiciones inmejorables, los vapores-correos y mandarlos á este puerto en cuanto traen á bordo novedad que pueda ofrecer un peligro para la salud pública.

—El Gobernador de Barcelona, Sr. González Solesio, ha descubierto una sociedad de estafadores compuesta de tres individuos, dos de ellos residentes en la Ciudad Condal, y la tercera una señora que vivía en esta corte.

Los estafadores prometían conceder empleos en la Compañía Arrendataria de Tabacos, y tenían multitud de documentos falsificados.

### De las Islas

#### La semana en Soler

La Junta Directiva de la sociedad la «Defensora Solerense» y en su nombre el presidente de la misma D. Antonio Enseñat, invita á los socios y familia, por medio de circulares, á tomar parte en los festejos que en conmemoración del tercer aniversario de la fecha en que se inauguró el edificio que posee dicha sociedad han de tener lugar en los días 11 y 12 del corriente mes.

—Al precio de 1.75 pesetas Kilogramos se dió principio el sábado último á la venta de carne de cerdo para el abasto público.

También fueron vendidos el domingo pasado los primeros toros en nuestro mercado por la elevada cantidad de treinta á treinta y cinco centimos de peseta cada uno. No hemos visto empero todavía en venta cantidad alguna de setas como acontecía en igual época los años anteriores, lo cual hace suponer la escasez que habrá este año de dichos hongos.

—En el espacioso salón que D. Domingo Rullán posee en el calle del Cementerio, se ha construido un teatro bastante elegante. Estrenó el domingo último con varias divertidas piezas por una sociedad de aficionados de esta.

Por la Dirección general de Correos y telégrafos ha sido nombrado ordenanza de 3.ª clase de Telégrafos de la estación de Felanitx don Jaime Fabrer y Vicens con el sueldo anual de 600 pesetas.

Por R. O. de 26 de Septiembre último ha sido concedida á D. Matias Antich la autorización correspondiente para que pueda desempeñar el cargo de Agente Consular de Francia en Manacor.

En Sineu se han presentado algunos casos de anginas difteria.

### De la Capital

Ayer á las primeras horas de la mañana abandonó el fondeadero para ir á proseguir sus trabajos y operaciones hidrográficas el vapor de guerra *Vulcano*.

A las dos y media de la tarde iban ayer con dirección al Terreno el carruaje de alquiler número 123, su conductor Jaime Queglas y otro que marchaba buen trecho delante de él, por la calle de San Magín. Al llegar á la mitad, poco más ó menos de ella, fuése por algún castigo del conductor ó por otra causa que no pudimos comprobar, el caballo del mencionado Queglas salió á escape y empezó á levantarse del cuarto trasero dando sendas coces y siguiéndole desatentado calle abajo con peligro de volcar.

A punto de que le sobreviniese este lance,

puertecilla. El joven Clairefont recorrió los cerros, y se disponía á seguir hasta Neuville; pero Pascual se opuso á ello.

—Voy por el camino real... No se moleste Vd. en acompañarme, porque me atrevería á recorrerle con los ojos vendados.

Después de hacerse las mas francas protestas de amistad, se separaron, y Pascual, en vez de seguir por la carretera en dirección al pueblo, torció hacia la taberna de Pourtois. La casa estaba ya cerrada, sus alrededores sombríos y solitarios, y por las rendijas de la puerta filtraba algún rayo de luz. El joven ganó el sendero del Gran Margal, y apagando en lo posible el ruido de sus pasos, le recorrió hasta cerca de Couvrechamps. Iba andando con tiento, mirando á todas partes con profunda atención, como si se propusiera descubrir á alguien oculto en las sombras. Llevaba, por toda defensa, su bastón de palo de hierro; pero acostumbrado á semejantes excursiones durante sus viajes, ningún temor abrigaba.

Al llegar á lo alto se detuvo; era precisamente el sitio en el cual Roberto observó las huellas que atribuyó á la eaza; siguió la especie de sendero que formaban entre la maleza, y como quince ó veinte pasos mas adelante, torció á un lado y se emboscó detrás de un enebro bastante grande para ocultarle á la vista de los que discudiesen por la senda tortuosa.

Las estrellas fulguraban en el cielo sin una nube. La luna, como un enorme disco de cobre, se alzaba sobre el horizonte por entre las ramas bajas de los pinos, y poco faltaba para que esclareciese el bosque con sus resplandores pálidos y melancólicos. En el desierto valle,

el conductor del carruaje que iba delante detuvo el suyo, mayormente al oír los lastimeros alaridos que daba el otro cochero y aquí fué cuando el de detras metió por la portezuela del otro uno de los vareales y el caballo dió de hocicos contra la testera.

Acudió gente, aumentaron los gritos, descendieron del coche promotor de este desafuero tres ó cuatro mozas; y algunos hombres de aquella vecindad bajaron al pobre Quetglas que tenía ensangrentada la pierna izquierda y rota la tibia hacia el último tercio superior, con una contusión grave y uno hemorragia que fué detenida por el médico D. Miguel Berga que le arregló la pierna de modo á preservársela de ulterior daño hasta el hospital á donde fué llevado el herido.

El agente de vigilancia Sr. Tegores estuvo á punto en el sitio de la desgracia, en donde prestó buen servicio dando oportunas disposiciones. Poco despues acudió el municipal Sr. Jaume.

Como detalles que conviene tener en cuenta debe hacerse constar que el caballo desbocado no llevaba puesta la brida, sino pasada por el cuello al tiempo de ocurrir este desagradable suceso.

El palafangor del carruaje y el cajón donde se sienta el conductor quedaron completamente destrozados por efecto de las ceceas que dió el animal.

Ayer fondó en nuestro puerto procedente de Alicante una escampavía que pertenece á la Compañía arrendataria de Tabacos.

Quedó sujeta á inspección en bahía. Según noticias viene á prestar sus servicios en estas islas.

Por la Dirección General de correos y telégrafos ha sido destinado á continuar sus servicios en la estación de Palma, D. Casimiro Paris, Jefe de Estación en la Central de Madrid.

El domingo por la mañana fué hallada en su casa debajo de la cama y casi moribunda una anciana que vive en la calle de la Concepción.

El hecho de no haber visto abrir su casa en dos días, hizo sospechar á los vecinos que le habría ocurrido alguna novedad, por lo que con autorización del juez competente fué abierta la casa y se la encontró en la forma dicha.

Fuó llevada al hospital en donde se tenían pocas esperanzas de salvarla.

Formando parte de la sección de Magistrados de esta Audiencia han saído para Mahón don Eduardo de Angulo y D. Ignacio García.

Como al dar cuenta ayer de las personas presentes en el banquete de conmemoración de La Palma, lo hacemos fiando en nuestra memoria dejamos de consignar involuntariamente entre aquellos á los Sres. D. Jaime Salom y Vich y D. Juan O'Neill.

También debemos hacer mención especial de la sentida y calurosa carta de felicitación al Sr. Quadrado, que allí se leyó suscrita por el Excmo. é lmo. Sr. Obispo de esta Diócesis.

Han empezado ya las obras de cimentación de las cocheras para parada de los coches de la tranvía en Porto Pi, verificándose aquellas con toda celeridad á fin de que quede abierto al público el servicio el primero del próximo Abril.

Días pasados desaparecieron de la Casa de Misericordia 5 cinco muchachos asilados en aquel establecimiento, dirigiéndose á la ciudad de Alcedia, donde han sido capturados y serán conducidos hoy á esta capital.

**Boletín Judicial**

Reunióse ayer en el local de esta Audiencia el Tribunal del Jurado para entender en la causa instruida por el Juzgado de Manacor contra Miguel Obrador y Obrador de diez y ocho años de edad y Andres Adrover y Obrador de diez y nueve años, acusados del delito de asesinato frustrado.

Practicadas las pruebas propuestas por la acusación y las defensas, y después de haber habido una y otras sobre los hechos objeto del juicio, se formularon las preguntas que habian de contestar los Jurados.

Después de haber deliberado estos en la forma ordenada, pronunciaron su veredicto por el que declararon responsable á Andres Obrador de haber acometido en la mañana del 17 de Agosto del año último á Bernardo Nicolau y Barceló mientras este dormía debajo de un algarrobo, arrojándole varias piedras á la cabeza, causándole lesiones que comprometieron su vida en los primeros días, produciéndole una conmoción cerebral y quedándole falta de movimiento y de sensibilidad, y de las cuales no curó hasta el doce de Octubre siguiente, sin que hubiera sido el ánimo del agresor privar de la vida al agredido; y que el otro procesado no habia tenido participación en el hecho.

En su vista el Ministerio Fiscal modificó sus conclusiones provisionales, calificando en las definitivas de delito de lesiones graves el hecho objeto del procedimiento, y pidió que se impusiera á Andres Adrover en concepto de autor, la pena de seis años de prisión correccional, con las accesorias correspondientes; y que se absolviera á Miguel Obrador.

Ambas defensas á su vez pidieron la absolución de sus representadas.

Y la Sección de derecho dió sentencia mediante la que se condenó á Adrover á la pena de cuatro años y dos meses de prisión correccional, accesorias é indemnización de dos mil pesetas al perjudicado; y se absolvió á Obrador, mandando que se le pusiera inmediatamente en libertad.

El día nueve á las diez de la mañana debe verse en el local de esta Audiencia, en juicio por Jurados, la causa instruida por el Juzgado del Distrito de la Lonja contra Juan Perpiñá acusado del delito de robo.

Defiende al procesado el abogado D. Juan Sampol y le representa el procurador D. José Vich.

**Bibliografía**

Hemos recibido los cuadernos del 8 al 13 ambos inclusive de la novela que publica actualmente D. Enrique Perez Escrich titulada *La Pechadora*, la cual llega ya á la página 384. Su precio es de 1 real la entrega de 32 páginas.

Se admiten suscripciones en la librería de don José Tous, plaza de Cort, 16, Palma.

Se ha repartido el número 64 de la magnífica *Ilustración Musical Hispano-Americana*, que dirige en Barcelona D. Felipe Pedrell.

Contiene el siguiente Sumario:

TEXTO.—*Esteban Moscaens y Pascual*, por D. Jacinto Laporta.—*Importancia del canto llano ó firme*, por el P. Eustaquio de Uriarte, (conclusión).—*Cuatro palabras sobre música popular*, por Juan Kaiser (continuación).—*Poesías: «Al entrar el invierno»*—*«Al caer la tarde»* por D. Joaquín Areadio Pagaza.—*«Poder del arpa»* por D. J. C. Zenea.—*«Un consajo»* por D. Joaquín Diéguez Diaz.—*«Las rosas mexicanas»* por Titoia.—*Nuestra música*.—*Nuestros grabados*.—*Boletín musical de la quincena*.—*Bibliografía*.—*Varia*.—*Necrología*.—*(Extranjero y España)*.—*Explicación de los figurines*.—*Anuncios*.

GRABADOS.—D. Esteban Masclens Pascual.—*Los Jardines del Buen Retiro de Madrid*.—*Objeto de arte dedicado al pianista Albéniz por sus admiradores de Palma de Mallorca*.—*Artistas callejeros*.—*Las dos cabras de la fábula de Lafontaine*.—*Figurines*.

Para suscripciones y encargos, en la librería de Tous, plaza de Cort, 16.

**Lecturas amenas**

*Las religas de un santo*

Un corresponsal de San Petersburgo comunica á un periódico de Paris una curiosa historia.

Antes de dirigirse desde Rovino á Spala, el czar y la familia imperial visitaron el convento de Pogaeff, en el cual se hallan los famosos huesos de un santo muy venerado, conocido con el nombre de San Hiob.

Según costumbre del imperio, el czar quiso besar las santas reliquias; pero su asombro fué inmenso al notar que estaban barnizadas.

El prior del convento manifestó entonces al emperador que cuando supo que este iba á visitar el monasterio, consideró oportuno charolar los huesos y reliquias de Hiob en honor del jefe del Estado.

Pero no fué esta la única sorpresa del czar. La familia imperial aceptó en el convento un almuerzo servido por el prior y los monjes de edad mas avanzada.

Sirvióse una sopa que el soberano ruso no pudo comer á causa del mal gusto de su extraño condimento.

Pidió explicaciones al prior, el cual le contestó:

—Para obsequiar á S. M. imperial hemos echado en el caldo una reliquia y hueso que pertenecieron á San Hiob, fallecido el año 300.

El czar se levantó de la mesa y se negó á probar los otros platos temeroso de encontrar nuevos fragmentos mas ó menos santos y venerables.

**La República ó la muerte**

El cura de Meyronne (Francia), fué á bañar dias atrás su caballo al rio Dordogne, y cuando menos lo esperaba se vió arrastrado por la corriente hacia un vasto y profundo torbellino.

Después de abandonar el corcel, el señor cura logró, no sin grandes trabajos, asirse de una roca, desde donde pidió auxilio, lanzando desesperados gritos de socorro.

Un tal Garnier, ferviente republicano y excelente nadador, acudió presuroso á salvar al bueno del presbitero.

Pero, antes de sacarle del agua, le invitó cortésmente á que gritase: ¡Viva la República!

El cura de Meyronne se negó en un principio á la petición de Garnier; mas al fin accedió á los deseos de su salvador, y después de haber dado con toda la fuerza de sus pulmones el solicitada viva, fué llevado sano y salvo á la orilla, no sin reirse de la pesada broma de que acababa de ser objeto.

**El juicio del público**

*La Ilustración Francesa* ha abierto un concurso acerca de este tema,

*¿Qué opinan ustedes acerca del juicio del público en materias de arte y de literatura?*

El premio ha sido adjudicado al autor de la siguiente contestación:

«El público, puesto que hay que llamarle por su nombre, es una sociedad anónima que reparte las reputaciones á guisa de dividendos.

Su capital se compone de ciencia y de ignorancia, de ingenio y de tonterías, de pasión y de indiferencia, de bueno y de mal gusto.

Con tales ventajas y tales defectos, casi siempre se inclina á elogiar el falso mérito antes que á hacer la justicia debida.

Cada cual aprecia según su educación y el grado de su inteligencia.

Lo que al público desea, ante todo, es divertirse y distraerse.

Hasta en el crimen busca el público una emoción. Si es vulgar, no le interesa, por feroz brutal que sea.

Todo hay que ofrecérselo en estos tiempos con verdadero arte é ingenio.

Fuera de estas condiciones no hay salvación posible para nada ni para nadie.»

**Publicaciones oficiales**

**Gaceta de Madrid**

Extracto del número correspondiente al día 1.º de Octubre:

**Presidencia**.—Real decreto decidiendo á favor de la autoridad judicial una competencia entre la Sala de lo civil de la Audiencia de Burgos y el gobernador civil de aquella provincia.

**Guerra**.—Real orden comunicando á la Junta encargada de formular un proyecto de ley de reforma de reclutamiento y emplazo del ejército las bases que han de servir de norma para este trabajo.

—Real decreto creando una comisión especial que propague los trabajos necesarios para constituir el primer grado de defensa de las fronteras terrestres y marítimas.

—Otro designando los cargos que han de componer la Junta Superior Consultiva de Guerra.

—Otra facultando á los inspectores generales de infantería, caballería, artillería é ingenieros para hacer las propuestas de destinos en los cuerpos y dependencias de sus respectivas armas.

—Otro ordenando el número de piezas y carros de municiones de que han de constar las baterías montadas de los regimientos divisionarios y de cuerpo de ejército.

—Otros nombrando presidente de la comisión especial de defensa del rei ó al teniente general D. Zacarías Gonzalez y de Goyeneche, y vocales de la misma á los generales de brigada D. César del Villar y Villate, D. Rafael Cerezo, D. Adolfo Carrasco y D. Franco Monte o Hidalgo.

**Fomento**.—Real decreto promoviendo la plaza de inspector general de segunda clase del cuerpo de ingenieros de minas á D. Francisco García Araus.

**Sociedades y Corporaciones**

**Nuevo contrato**

**Compañía de los Ferro-carriles de Mallorca.**

Desde primero de Octubre, queda, anulada la Tarifa especial núm. 33 de la Compañía Ferro-carriles de Mallorca para el transporte de vinos, quedado solo vigente para los cargadores que tienen actualmente contrato firmado con la Compañía.

Desde dicha fecha registrá la tarifa combinada que se expresa en el siguiente estado.

TARIFA combinada entre los Agentes de Aduanas infrascritos y la Compañía Ferro-carriles de Mallorca, para el transporte de vinos desde las estaciones de la línea que se expresan, al puerto de Cetta en los Vapores consignados á los mismos.

Estaciones	Procedencia de la mercancía	PRECIO DEL BOCYO LLENO			
		Corresponde al		TOTAL	
		Ferro-Carril	Vapor	Ptas.	Cs.
Manacor.	Manacor.....	3 75	4	7 75	
	Felanitx..... (Son Servera) (Porreras.....)	2	4	6	
San Juan.	Montuiri..... (Villafraanca.....)	2	5	7	
	Maria.....				
Sineu.....	Llorit.....	3 75	5	8 75	
LaPuebla.	La Puebla.....	3 25	5	8 25	
	Muro.....	3 50	5	8 50	
Muro.....	(Sta. Margarita)	2 50	5	7 50	

Los fletes del vacío no excederán de 2 pesetas para el transporte del vapor.

Los gastos por derechos de puerto serán de cuenta del cargador.

Los precios señalados por bocoy en las casillas 1 y 2 se pagarán separada y respectivamente á las partes contratantes. Esto no obstante, siempre que convenga á un cargador satisfacer el precio total del lleno en Cetta, podrá verificarlo previo convenio con ambas partes. La compañía verificará los trenes ordinarios y extraordinarios que sean necesarios para no demorar la salida de los vapores. Los precios de la 1.ª casilla serán asimismo válidos y no sufrirán modificación si los cargadores por falta de dichos vapores y para activar sus remesas, embarcan sus bocoyes en otros buques.

Palma 30 Septiembre de 1890.—Por la Compañía de los Ferro-carriles de Mallorca, El Director General, Guillermo Moragues.—Schembrí hermanos.—Garau y Rigo.—Salón y Rullán.

**Escuela de música de Palma**

Siendo escaseo el número de alumnos que asiste á la clase de primer curso de solfeo para alumnos, queda cerrada la matrícula á las mismas hasta que constituida definitivamente la Junta Directiva, proceda al nombramiento de mayor número de profesores.

Sigue abierta la matrícula á las otras clases de solfeo, y á las de piano y violín.—El Director interino, Federico R. de Maspons.

**Cultos**

**Jubileo de Cuarenta horas**

Empieza en San Francisco de Asis dedicadas á este glorioso Santo: exposición á las seis y en seguida las adoraciones de Sor Rosa; á las diez tercia y misa mayor, y á las once y cuarto un rato de meditación durante una misa: al anocheecer rosario, meditación, estación y reserva.

**Otras funciones**

En Santa Catalina de Sena á las ocho de la mañana, se celebrará un «oficio» aniversario de los cofrades difuntos de la Virgen del Rosario. Durante todos los días de este mes, al anocheecer, se rezará el rosario y se practicará el ejercicio del mes de Octubre con exposición.

**Visita á la Corte de Maria**

A la Virgen del Puig, en San Jaime.

**Pasatiempos**

La jóven y bellísima esposa del banquero X... anuncia sonriente á su marido que se halla en estado interesante.

—Vaya—murmura el banquero—una operación más á plazo.

—Simplicio es provocado á un duelo. —Bien—dice—me batiré... pero con una condición.

—¿Cuál? —Soy muy corto de vista, y mi adversario ve perfectamente; para ponernos en condiciones iguales pido que se me permita colocarme diez pasos más cerca de mi adversario que él de mi.

—Zeño—decía una gitana á un escribano—¿cuándo va ozté á poner en la calle á mi churrumbalito?

—Pronto; pero es preciso que traiga usted cuatro pliegos de papel sellado.

—Paisano, ¿vásté á jázé alguna cometa?

**Estadística**

*Inscripciones verificadas en los Juzgados*

**Nacimientos**

Día 6.—Varones, ninguno; hembras, una: Día 4.—Varones, ninguno; hembras, una:

**Matrimonios**

Día 4.—D. Juan E. groñat Serv ra, con D.ª María del Carmen Galab et Sansaloni.—D. Migu l Cortés Aguiló, con D.ª Casilda Segura Piña.—D. Antonio Bibiloni Más, con doña Agueda Serra Capellá.

**Defunciones**

Día 5 Niuguna. Día 6 Antonio Farrutja Resta, de 3 años, calle de la Unión, de difteria. Antonia Morell Portell, viuda, de 75 años. Hermanitas, de catarro intestinal. Francisca Alcover Amengual, viuda, de 51 años, Hospital, de tuberculosis.

**Hospital Civil**

Día 5 MOVIMIENTO de enfermos.—Entradas, dos; 1 varón y 1 hembra.—Altas, 4 varones.

**D a 3**

Entradas, tres; 2 varones y 1 hembra.—Altas, 4 varones.

**Registros del puerto**

DE AYER Á LA PUERTA DEL SOL

*Estado de la atmósfera*.—Mejoramiento denso, despejada en lo alto, calmosa hacia el S. los horizontes claros en todo el círculo y brumoso los del mar. *Idem del viento*.—S O guleño. *Idem de la mar*.—Rizada del viento. *Bugues á la vista*.—Ninguno. *Vigia de Portopi*.—Sin señal.

**Movimiento de buques**

**FONDEADOS**

Día 6 Bergantin goleta italiana *Crespini*, de 142 ton., matrícula de Italia, cap. D. L. Bernati, con 8 trip. y toneladas. De Niza en 7 días. Vapor Union en bahía.

**DESPACHADOS**

Vapor español *Mesera*, de 19 ton., matrícula de Mahón, cap. D. José Caldes, con 17 trip. 20 pas., y valija. Para Mahón. Laud español *Isabelita*, de 26 ton., matrícula de Palma; pat. José Lopez, con 5 trip. y leña. Para Denia. Laud español S. José, de 22 ton., matrícula de Palma, pat. Gaspar Pujol, con 6 trip. y lastre. Para Soller.

**RESSES sacrificadas para el abasto público**

Día 5 Bueyes, 2.—Vacas, 2.—Terneras, 8.—Carneros, 12.—Ovejas, 15.—Borregos, 6.—Corderos, 20. Día 6 Bueyes, 6.—Vacas, 6.—Carneros, 12.—Ovejas, 13.—Borregos, 2.—Corderos, 25.—Cabras, 2.—Cabrillos, 3.—Deschados, 1 oveja por demacrada.

